



Ni amnistía ni negociación

A l parecer el Presidente electo de México, **Andrés Manuel López Obrador**, modificó su proyecto de pacificación del País y atrás quedó la propuesta de amnistía como el eje principal para disminuir la violencia y la inseguridad, y ahora se plantean otras líneas de acción.

Alfonso Durazo Montaño, propuesto por AMLO como el próximo Secretario de Seguridad Pública Federal, aseguró que está descartado cualquier pacto con el crimen organizado, y que ahora será un combate con una visión más amplia y que atiende a profundidad las causas que llevan al crimen.

Por lo que detalló la estrategia a cuatro líneas de acción, una de ellas es incrementar al doble el número de elementos en las policías civiles.

También combatir la corrupción dentro de las instituciones de Seguridad Pública.

Otra acción es dar empleo a jóvenes para evitar que se unan a los grupos criminales.

Y quizás la acción considerada más importante crear mecanismos de inteligencia contra actividades del crimen organizado, que den como resultado un golpe económico a las organizaciones criminales del País, ya que par el nuevo gobierno la vía más eficaz es combatir a las bandas desde su fortaleza económica que es lo que le da capacidad para operar y para corromper.

¿Adiós a las armas? ¿No más violencia contra violencia?

Labor titánica y por bien de todos los mexicanos esperamos que dé resultado.

'Choque de trenes'

Este malecón debería llamarse "choque de aviones" ante la controversia generada por el anuncio del Presidente electo, **Andrés Manuel López Obrador**, de cancelar el proyecto del **Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México** en la zona de Texcoco.

López Obrador hizo el anuncio al conocer los resultados de la polémica consulta ciudadana. Ya que para él, el pueblo habló y se cenirá a lo que haya arrojado la consulta que como sabemos dijo No al proyecto que ya lleva de por sí un 32 por ciento de avance de construcción y un gasto de muuchos millones, imagínese solo más de 65 mil millones de pesos, de los que dicen 40 mil millones no son recuperables.

La respuesta de los inversionistas y líderes empresariales no se hizo esperar y no sólo lamentaron la decisión de cancelar el proyecto si no que deploraron la dinámica de la consulta.

La pregunta es ¿quién pagará los daños???, ¿Hay fondos para cubrir las garantías de los contratos?

Los mercados financieros ya mandaron la primera señal negativa por la decisión.

El Presidente **Enrique Peña Nieto** dijo que en el mes que le queda no cambiará una coma del proyecto, que ante tal decisión tendrán que hacer uso de

recursos adicionales para hacerle frente a la cancelación; los empresarios encargados de la construcción dijeron que ellos no pararán, o sea que seguirán gastándose millones y millones en un proyecto cancelado ya por el próximo Presidente.

Veremos, pues, quién o quiénes son los damnificados en este asunto, que sí puede alcanzar a quienes aún no saben dónde está Texcoco.

¡Y cierran las calles!

¡Cierren las puertas! gritan en un palenque cuando llega el nuevo gallo, y bien, **Jesús Estrada Ferreiro** espera una fastuosa ceremonia en su toma de posesión como Alcalde de Culiacán.

Cerrarán la Avenida Álvaro Obregón y calles aledañas al edificio del Ayuntamiento, se instalará un templete, también más de 2 mil sillas para los invitados, ya que se estiman hasta 200 invitados especiales, entre diputados, alcaldes, senadores, el Gobernador de Sinaloa, **Quirino Ordaz Coppel**; y el mismísimo Presidente electo de México, Andrés Manuel López Obrador.

Llama la atención y algunos malintencionados agarraron a "chungu" las justificaciones que dio **Ramón Lucas Lizárraga** para tal evento.

Quien será el Secretario General del Ayuntamiento en el Gobierno de Estrada Ferreiro dijo que se justifica porque después de 487 años de existir Culiacán por primera vez gobernará la izquierda.

"Es un hecho histórico, porque después de 487 años de existencia del municipio de Culiacán, por primera vez gobierna la izquierda, es un hecho histórico, el testigo principal es el pueblo y es el dueño de las calles, se justifica plenamente", explicó.

'Ahora sí que ¿para dónde apunta la izquierda...?

Así iniciará la Cuarta Transformación en Culiacán...

Sin vigilancia policiaca

La zona donde se ubican el **Instituto Mexicano del Seguro Social**, el **Hospital General de Culiacán**, el **Banco de Tejidos** y las oficinas del **Seguro Popular** en la capital del Estado está convertida en tierra de la inseguridad.

Ayer, al menos dos vehículos estacionados cerca del IMSS fueron cristaleados a plena luz del día y a pesar de que hay elementos de "seguridad privada", nadie vio nada.

Los pedazos de cristales tirados a un costado de los vehículos eran observados por cientos de personas que caminaron por ese lugar.

Personal médicos, alumnos, comerciantes y vecinos del lugar aseguran que los robos a los vehículos y los asaltos están a la orden del día y los policías brillan por su ausencia.

Aseguran que esta inseguridad en esta zona tiene varios meses y ya están hartos de ser víctimas de la delincuencia, por lo que seguirán levantando la voz para ver qué autoridad sí los escucha.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.

maleconcn@noroeste.com



Alistan el cierre de calles para la toma de protesta de Jesús Estrada Ferreiro.

Ceremonia magna

Cierran calles por 'toma' a Estrada

VALERIA ORTEGA

La toma de protesta del Alcalde electo de Culiacán, Jesús Estrada Ferreiro, se realizará con tintes de una magna ceremonia con invitación para dos mil personas, este miércoles a partir de las 18:00 horas, afuera del Palacio Municipal.

Previo a la sesión solemne, las avenidas Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo se mantendrán cerradas por al menos 21 horas previas al evento, ya que desde hoy a las 21:00 horas se bloqueará el tráfico vehicular por ambas avenidas, informó la Secretaría de Seguridad Pública y Transito.

El equipo de organización de Estrada Ferreiro adelantó que sobre la Avenida Obregón se instalará un templete, además de dos mil sillas para los invitados que se ordenarán sobre las avenidas Benito Juárez, Maria-

El Alcalde electo de Culiacán

rendirá protesta frente al edificio del Ayuntamiento con la Avenida Álvaro Obregón cerrada a la circulación

no Escobedo y Cristóbal Colón.

En la invitación que extendió el Ayuntamiento de Culiacán anunció también la presencia de Andrés Manuel López Obrador, Presidente electo de México; Marco Almaral Rodríguez, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Sinaloa; Enrique Inzunza, presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Sinaloa.

Asistirá también el Gobernador de Sinaloa Quirino Ordaz Coppel y habrá entre 100 y 200 invitados especiales para que serán testigos de la toma de protesta del próximo Alcalde.

Cabe comparar que durante el cierre de campaña de Andrés

SE ESPERA A AMLO

Además de la asistencia del Gobernador Quirino Ordaz Coppel, se prevé la presencia del Presidente electo de México Andrés Manuel López Obrador.

Manuel López Obrador, también se cortó la circulación vehicular por la Avenida Álvaro Obregón, pero en este caso fue desde el Bulevar Madero hasta la calle Antonio Rosales. Además se colocó un templete sobre la Avenida Francisco I. Madero y asistieron entre 5 y 7 mil personas.

NUEVOS ALCALDES

A tocar puertas, dice Quirino

REYES IVÁN CAMACHO

GUASAVE._ Ante las deudas que se van a encontrar en los ayuntamientos, los presidentes y presidentas municipales que entren en funciones el jueves deberán tocar las puertas ante la Secretaría de Hacienda para buscar los recursos que necesitan para hacerle frente a los compromisos institucionales, dijo Quirino Ordaz Coppel.

El Gobernador de Sinaloa expuso que no hay recursos extraordinarios para el cierre de este ejercicio fiscal, por lo que así como el Gobierno del Estado está haciendo gestiones, los ayuntamientos tendrán que hacer lo propio por su cuenta.

"Hay que gestionarlo a Hacienda en México. El gobierno también

está gestionando lo suyo para el cierre del año", dijo, "es que no se puede dejar de tocar la puerta. Hay rezago en todos lados, en la gran mayoría de los ayuntamientos, sobre todo en los grandes y tendrán en mí un aliado que irá con ellos de la mano a tocar la puerta que sea necesario".

Según el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas del Congreso de la Unión, Culiacán, Guasave y Mazatlán son los municipios más endeudados de Sinaloa, por lo que las nuevas administraciones entrarán enfrentando dificultades financieras.

Ordaz Coppel manifestó que en este cierre de administraciones municipales los ayuntamientos han solicitado anticipo de aguinaldos.

"Se está haciendo la valoración porque ahí se tiene que estar de la mano con los electos, hemos querido ser muy respetuosos", aseveró.

En Guasave el tema es muy complicado porque los problemas no solo están en el Ayuntamiento, sino en la Junta Municipal de Agua Potable y Alcantarillado.

"Este año les ayudamos con más de 45 millones de pesos y ya tienen varias quincenas atrasadas y a mí me parece que es sagrada su nómina", expresó, "yo siempre lo que comenté es que el apoyo que se dio es para que hicieran un reajuste de organización".

Subrayó que en la paramunicipal se tiene que hacer esa reorganización porque si no se hace va estar sucediendo lo mismo y no se terminará ese círculo vicioso.

PRI EN EL CONGRESO

Por nueva relación, medios-poder

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

La fracción del PRI en la 63 Legislatura avala que Sinaloa transite hacia un nuevo modelo en la relación de los medios de difusión con el poder público.

En las últimas semanas ha generado polémica un conjunto de hechos vinculados con el trabajo periodístico, de parte de actores públicos de Morena y del PES, principalmente.

Primero Jesús Estrada Ferrero, Alcalde electo de Culiacán, anunció el retiro de convenios publicitarios con los medios, al tiempo que anunciaba la decisión de retirar los descuentos del Predial.

Ello levantó una ola de críticas hacia estas medidas, lo cual llevó a Estrada Ferreiro a vincular éstas con el anuncio de no pagar más a los medios. El morenista terminó reulando en la idea de no realizar más descuentos a grupos vulnerables como jubilados y pensionados.

Y en el Congreso local dos diputadas emitieron polémicas declaraciones vinculadas a periodistas y medios.

Karla Montero, del PES, aseguró que de enero a agosto de 2018 se dieron 4 millones de pesos en "chayotes" a diversos medios, es decir, actos supuestamente corruptos.

Esta postura desató una ola de reclamos de los señalados, que defendieron que no había tales "chayotes", sino eran convenios publicitarios con el Congreso local, legales y transparentes.

También Francisca Abelló Jordá, Diputada local por el Distrito 12 de Culiacán, lanzó sus baterías hacia reporteros de la fuente, al acusarlos de parcialidad hacia el PRI, lo cual alimentó linchamientos de corruptos contra éstos.

Finalmente, Abelló ofreció disculpas en tribuna, admitiendo que cometió "un error de juicio" en su apreciación.

El PRI, en voz de Ana Cecilia Moreno Romero, emitió su postura sobre los controversiales episodios con los medios.

Y apeló a que se establezca una "relación de respeto" entre los medios y las instituciones públicas.

"Ninguna fuerza, por poderosa que sea, puede acallar por la presión, la amenaza o la fuerza, un derecho básico en la sociedad moderna, como lo es el derecho a la información", señaló la bancada del tricolor.

Moreno Romero aseveró que las acusaciones lanzadas por actores públicos buscan "intimidarse" a quienes ejercen esta profesión.

"Se trata de una política que

pretende satanizar a los medios como 'enemigos del pueblo', cuando quienes impulsan esta política son auténticos enemigos de la libertad y pretenden que la prensa no cumpla con su función de contrapeso a los excesos y arbitrariedades de todo poder, de cualquier poder", subrayó.

Luego el PRI hizo suyo una propuesta emitida por la Asociación de Periodistas y Comunicadores 7 de Junio en el marco de esta polémica, en torno a construir un nuevo modelo entre medios y poder.

"En el Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional", indicó Moreno Romero, "estamos convencidos de que es necesario un nuevo modelo en la relación medios-poder, y ello puede y debe alcanzarse, a través de un debate abierto, franco y transparente".

Se debe, abundó, avanzar en la construcción de este nuevo modelo a través del respeto mutuo, renunciando a toda forma de soberbia, intolerancia e intimidación, que intente limitar el ejercicio de la libertad de expresión.

"Queremos que en el Poder Legislativo, y en todo Sinaloa, se garantice el ejercicio de la libertad de expresión y el derecho del acceso a la información", añadió.

NOTICIERO
OROESTE

HOY EN NUESTRA EMISIÓN

- Señala Durazo que el Gobierno no pactará con el crimen organizado.
- Van más juicios y sanciones administrativas en el caso Tiburionario.
- Cancelan proyecto de aeropuerto por resultados de

consulta.

- Austeridad será pareja, para todos los poderes y órganos públicos en Sinaloa, advierte Morena
- Toma de protesta de Estrada Ferreiro desquizará el tráfico por al menos 23 horas.

EN VIVO

Lunes a Viernes:

De 8:30 a 10:00 horas.

NOROESTE.COM

NOROESTE RADIO en aplicación iOS y Android.

SÍGANOS EN:

Twitter:

@NoroesteMx

Facebook:

NoroesteMx

Whatsapp: 667-431-8521